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верность отчизне, 
преданность долгу!

«Свеча памяти» Уверенность в успе-
хе – залог победы!

диплом КубгАУ – это 
путевка в жизнь!

Более 4500 
выпускников 
получили дипломы

стр. стр. стр. стр. стр. стр.

Кубанский госагроуниверситет – один из немногих вузов в ЮФО, в кото-
ром студенты имеют уникальную возможность, обучаясь гражданской 
профессии, одновременно получить военное звание. В этом году 283 кур-
санта закончили обучение на военной кафедре КубГАУ и приняли присягу.

С момента, когда воин перед лицом своих товарищей с оружием в руках 
произнесет клятву, скрепив ее своей подписью, военная присяга становит-
ся нерушимым законом всей его службы и жизни. С этой минуты для них на-
чинается новая жизнь, начинается  путь в зрелость.

«

дневник летней 
научной школы 
AgroTech-2015

Газета издается с апреля 1957 г.

Антон Верещак - успешный 
выпускник факультета управ-
ления, спортсмен-полиатло-
нист, победитель городских, 
краевых соревнований рас-
сказал о своем тернистом 
пути в большой спорт, учебе 
и планах на будущее

В июне в Кубанском го-
сударственном аграрном 
университете при поддерж-
ке компании PepsiCo про-
шла научная летняя школа 
AgroTech-2015 для студен-
тов сельскохозяйственных 
вузов нашей страны

В ночь с 21 на 22 июня 
в Краснодаре прошли ме-
роприятия, посвященные 
74-летию начала Великой 
Отечественной войны. Во-
лонтеры Кубанского ГАУ 
приняли участие в памятном 
шествии

В конце прошлого века в 
вузе существовал факультет 
тропического и субтропиче-
ского сельского хозяйства, 
на котором учились студен-
ты из Азии, Африки и Ла-
тинской Америки. Одним из 
выпускников стал нынешний 
сотрудник ООН Кодзо Сегла 

11 июля в Кубанском ГАУ 
произошло торжественное 
событие – 283 курсанта во-
енной кафедры приняли при-
сягу. Мероприятие прошло 
в воинской части поселка 
Молькино

С.Н. Иванов,
начальник военной 

кафедры КубгАУ,
полковник

Еще недавно эти ребята 
проводили бессонные ночи 
перед госэкзаменами, гото-
вились к защите диплома, и 
вот уже пришло время при-
нимать поздравления и на-
путствия от представителей 
ректората вуза, преподава-
телей, родителей и друзей

«

СмотрИте «СтудLife» 2 и 16 августа
на «Кубань 24» 9:50 и «Кубань 24 орБИтА» 9:50, 18:15 
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в помощь абитуриенту

19 июня – 24 июля Прием документов для лиц,  поступающих на очное обучение по 
программам бакалавриата, специалитета и магистратуры по ре-
зультатам ЕГЭ

19 июня – 20 августа Прием документов для лиц,  поступающих на заочное обучение 
по программам бакалавриата, специалитета и магистратуры по ре-
зультатам ЕГЭ

19 июня – 10 июля Прием документов для лиц, поступающих на очное обучение по 
результатам вступительных испытаний, проводимых Кубанским 
ГАУ самостоятельно

19 июня – 6 августа Прием  документов для лиц, поступающих на заочное обучение,  
по результатам вступительных испытаний, проводимых вузом са-
мостоятельно

27 июля Размещение на официальном сайте Кубанского ГАУ и на инфор-
мационном стенде приемной комиссии списков поступающих на 
очное обучение

29 июля Завершается прием оригинала документа установленного об-
разца от поступающих без вступительных испытаний на места в 
пределах квоты, имеющих особые права, и на места в пределах 
квоты целевого приема

30 июля Издание и размещение на официальном сайте Кубанского ГАУ 
и на информационном стенде приемной комиссии приказа о за-
числении поступающих на очное обучение, без вступительных ис-
пытаний, на места в пределах квоты имеющих особые права и на 
места в пределах квоты целевого приема

3 августа Завершение представления оригинала документа  установлен-
ного образца от поступающих, включенных в конкурсный список 
для зачисления на первом этапе в рамках контрольных цифр при-
ема

4 августа Издание и размещение на официальном сайте вуза и на инфор-
мационном стенде приемной комиссии приказа о зачислении по-
ступающих на очное обучение на первом этапе и представивших в 
срок оригинал документа установленного образца, в рамках кон-
трольных цифр приема

6 августа Завершение представления оригинала документа  установленного об-
разца от поступающих, включенных в конкурсный список для зачисления 
на втором этапе в рамках контрольных цифр приема

7 августа Издание и размещение на официальном сайте вуза и на информаци-
онном стенде приемной комиссии приказа о зачислении поступающих на 
очное обучение на втором этапе,  представивших в срок оригинал доку-
мента установленного образца, в рамках контрольных цифр приема

13 августа Завершение представления оригинала документа  установленного об-
разца или заявления о согласии на зачисление от поступающих, успешно 
прошедших вступительные испытания, при приеме на места по договорам 
об оказании платных образовательных услуг

14 августа Издание и размещение на официальном сайте Кубанского ГАУ и на ин-
формационном стенде приемной комиссии приказа о зачислении посту-
пающих на очное обучение, на места по договорам об оказании платных 
образовательных услуг и представивших в срок оригинал документа уста-
новленного образца или заявление о согласии на зачисление

24 августа Завершение представления оригинала документа  установленного об-
разца от поступающих, включенных в конкурсный список для зачисления 
на заочное обучение в рамках контрольных цифр приема

25 августа Издание и размещение на официальном сайте вуза и на информаци-
онном стенде приемной комиссии приказа о зачислении поступающих на 
заочное обучение и представивших в срок оригинал документа установ-
ленного образца в рамках контрольных цифр приема

27 августа Завершение представления оригинала документа установленного об-
разца или заявления о согласии на зачисление от поступающих, успешно 
прошедших вступительные испытания при приеме на заочное обучение 
по договорам об оказании платных образовательных услуг

28 августа Издание и размещение на официальном сайте Кубанского ГАУ и на ин-
формационном стенде приемной комиссии приказа о зачислении посту-
пающих на заочное обучение, на места по договорам об оказании плат-
ных образовательных услуг и представивших в срок оригинал документа 
установленного образца или заявление о согласии на зачисление

Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего профессионального образования 
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верность отчизне, преданность долгу!
11 июля в Кубанском ГАУ произошло торжествен-

ное событие: 283 курсанта военной кафедры приняли 
присягу. Мероприятие прошло в воинской части 51532 
поселка Молькино.

С этим важным достиже-
нием студентов поздравили 
ректор нашего вуза Алек-
сандр Трубилин, проректор 
по учебной работе Николай 
Нещадим и начальник воен-
ной кафедрой Сергей Иванов. 
Кроме того, на церемонии 
присутствовали родители, 
родственники и друзья вы-
пускников военной кафедры. 

Первые лица университе-
та пожелали всем больших 
успехов. Александр Трубилин 
отметил серьезную организа-
цию проведения и подготовки 
учебного сбора, высокие по-
казатели в военной подготов-
ке, похвалил самых лучших 
студентов и преподавателей 

за примерную воинскую дис-
циплину и умелое управление 
подчиненным личным соста-
вом отделения.

В своем приветственном 
слове ректор пожелал приме-
нять полученные на военной 
кафедре знания только в мир-
ной жизни: «Сегодня замеча-
тельный и волнительный день 
для каждого из вас. Сегодня 
вы дали клятву на верность 
Родине, поклялись защищать 
своих родных и близких. Та-
кой чести и ответственности 
удостаиваются только самые 
лучшие».

Начальник военной ка-
федры Сергей Иванов: «По-
здравляю курсантов с приня-

тием военной присяги, желаю 
и впредь проявлять настой-
чивость в профессиональном 
совершенствовании. Убеж-
ден, что этот день вам запом-
нится на всю жизнь, а святые 
для каждого гражданина по-
нятия «патриотизм», «честь» 
и «верность долгу» станут на-
дежными ориентирами в бу-
дущем. Желаю вам быть вос-
требованными прежде всего 
в качестве гражданских спе-
циалистов, реализовать свои 
возможности в нашем обще-
стве на благо государства».

Учебные сборы студентов 
в воинской части Молькино 
являются завершающим эта-
пом военной подготовки. Они 
проводятся в целях практиче-
ского обучения в войсковых 
условиях, где совершенству-
ются командные и методиче-
ские навыки студентов, по-
лученные ими при изучении 
курса военной подготовки в 
Кубанском ГАУ, выполняются 
упражнения стрельб, вожде-
ния машин и другие учебно-
боевые задачи. Очень важно, 
что учебно-военные сборы 
проходят в армейских услови-
ях. Это стало возможным бла-
годаря тесному сотрудниче-
ству университета и воинской 
части 51532 (п. Молькино).

На военной кафедре в тече-
ние нескольких лет студенты 
изучают дисциплины, уставы 
вооруженных сил, занима-
ются строевой подготовкой. 
Последний месяц молодые 
бойцы проводят на военных 

сборах, после чего сдают го-
сударственный выпускной эк-
замен по военной подготовке. 
Выпускники получат звание 
«рядовой», «сержант» или 
«лейтенант» и будут зачисле-
ны в запас.

Сегодня для обучения на 
военной кафедре КубГАУ 
курсантам предоставляются 
пятнадцать хорошо осна-
щенных учебных аудиторий, 
есть компьютерный класс, 
четыре лаборатории, библи-
отека, автодром, стрелковый 
тир, тактическое поле, авто-
мобильная техника, учебные 
экспонаты, оборудование и 

80 учебных фильмов по раз-
личной тематике. 

Занятия проводятся высо-
кообразованными, техниче-
ски подготовленными офи-
церами-преподавателями, 
имеющими опыт ведения бо-
евых действий. Техническое 
оснащение и организация 
учебного процесса военной 
кафедры неоднократно отме-
чались командованием Юж-
ного военного округа.

После принятия военной 
присяги состоялся торже-
ственный марш. Курсанты 
военной кафедры продемон-
стрировали навыки строе-

вой подготовки. Ровными и 
стройными колоннами под 
звучание военного марша 
они, чеканя шаг, прошли по 
плацу, отдав воинское при-
ветствие своим командирам и 
начальникам.

В конце церемонии на-
ступил один из самых трога-
тельных моментов – встреча с 
родителями, родственниками 
и друзьями, а также награж-
дение курсантов почетными 
грамотами за успехи в огне-
вой подготовке и присвоение 
очередных званий.

Анна Сорокина, 
наш корреспондент
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 выпУСКНИК КУБгАУ: ИСторИя УСпехА

диплом КубгАУ – это путевка в жизнь!
леНтА СоБытИЙ

Студенты посетили институт риса

Пресс-служба КубГАУ

Кодзо Сегла

прохождении практики в 
ЗСК

В Законодательном Собрании края состоялось вручение 
свидетельств о прохождении практики в краевом парла-
менте студентам-выпускникам факультетов управления ве-
дущих вузов края, среди которых были и студенты нашего 
госагроуниверситета. Вел церемонию председатель Законо-
дательного Собрания В.А. Бекетов.

С 2009 года в программе практики принимают участие по 12 
студентов от курса каждого университета, где существует спе-
циальность «Государственное и муниципальное управление».

Агротехнический метод 
защиты растений

Традиция проведения этих конференций была заложена 
трагически ушедшим из жизни академиком РАЕ, профессо-
ром М.И. Зазимко. 

Участниками конференции, которая проходила в очно-за-
очной форме, стали 186 человек. В рамках мероприятия была 
проведена Школа молодых ученых, в работе которой приняли 
участие около 30 человек. Конференция стала важной дискус-
сионной площадкой для обсуждения проблем и перспектив за-
щиты растений в России, а также перспектив развития высшего 
профессионального образования в этой области знаний. Опу-
бликованы материалы конференции. Организаторы посвятили 
эту встречу ученых памяти Президента КубГАУ академика Ива-
на Тимофеевич Трубилина.

в наш вуз стремятся 
студенты из германии

Как известно, в Кубанском госагроуниверситете обучает-
ся множество иностранных студентов. Но мало кто знает о 
том, что в управлении по международным и внешним связям 
проходят стажировку студенты зарубежных вузов. 

В этом году на практику в Краснодар приехала студентка 
университета Рупрехт-Карлс (г. Гейдельберг, Германия) Ирис-
Жанин Тедтер. Она рассказала о том, чем именно привлек ее 
внимание КубГАУ среди других вузов мира и России.

В России она проходит языковую практику, так как учится 
на переводчика. Практика Ирис-Жанин на Кубани продлится 
5 месяцев. Около года девушка работала в Москве, где препо-
давала иностранный язык. По словам Ирис-Жанин, ей очень 
нравится то, что в КубГАУ много живой природы, студенты и 
преподаватели открытые и любезные люди.

выпускники 
подготовительного 
отделения

В конце июня сертификаты об окончании подготовки 
получили слушатели подготовительного отделения уни-
верситета! Позади год общего и профильного образования. 
Сертификаты на торжественной церемонии вручила проректор 
университета по международной и молодежной политике Та-
тьяна Николаевна Полутина. Предвузовская подготовка ино-
странных учащихся занимает особое место в образовательном 
процессе. Ее цель – подготовить иностранных слушателей к 
дальнейшему обучению на русском языке в высшем учебном 
заведении.

лекция профессора из 
La Sapienza

2 и 3 июня профессор кафедры менеджмента экономиче-
ского факультета римского университета La Sapienza Фран-
ческо Дзекка прочитал лекции для студентов и профессор-
ско-преподавательского состава вуза. 

Тема выступления -  «Международная торговля агропро-
довольственной продукцией». Профессор также встретился с 
проректором по международным и внешним связям Татьяной 
Полутиной и сотрудниками вуза. Лекции итальянского ученого 
вызвали живой интерес, зал был полон.

В конце прошлого века в вузе существовал факуль-
тет тропического и субтропического сельского хозяй-
ства, на котором учились студенты из Азии, Африки и 
Латинской Америки. Одним из выпускников стал ны-
нешний  сотрудник ООН Кодзо Сегла.

- Мистер Кодзо, расска-
жите, откуда вы родом, где 
учились до поступления в 
вуз?

- Я из Республики Того, не-
большой страны, расположен-
ной в Западной Африке между 
республиками Гана и Бенин. 
До поездки в бывший СССР 
я закончил среднюю школу в 
Того и начал обучаться в уни-
верситете города Ломе  (Того). 
Приехал в Москву в сентябре 
1989 года, там меня направи-
ли в Кишинев для изучения 
русского языка. После этого 
я приехал в Краснодар, чтобы 
учиться в аграрном универси-
тете на факультете тропиче-
ского и субтропического сель-
ского хозяйства, где получил 
степень магистра сельского 
хозяйства в феврале 1995 года 
и красный диплом.

Когда я был в Кишиневе, 
постарался узнать об аграр-
ных университетах и понял, 
что краснодарский был луч-
шим, поэтому и выбрал его.

- Расскажите о ваших сту-
денческих годах - легко ли 
было учиться?

- Моя студенческая жизнь 
сложилась удивительно и 
радостно. Я был молод, вел 
активную жизнь. Мне по-
нравилось узнавать русскую 
культуру, встречаться с дру-
гими людьми и наблюдать, 
как они живут. Я и сейчас 
много общаюсь с коллегами и 
друзьями, участвую в различ-
ных мероприятиях. Во время 
учебы мне легко давались 
биология, агрохимия и дру-
гие дисциплины, связанные с 
управлением и экономикой. 
Самыми трудными для меня, к 
сожалению, были курс и экза-
мен по ботанике.

Годы моего студенчества 
навсегда останутся в моем 
сердце, потому что это самая 
счастливая пора моей жизни. 
И сегодня через социальную 
сеть Facebook я постоянно об-
щаюсь с большинством моих 
однокурсников и узнаю, где 
они находятся, кто и кем ра-
ботает.

- На ваш взгляд, есть ли 
заслуга университета в 
том, чего вам удалось до-
стичь?

- Я безумно горжусь тем, 
что обучался в Кубанском 
государственном аграрном 
университете в Краснодаре: 
я получил очень хорошее 
образование, которое и за-
ложило основу для моей бу-
дущей карьеры. Лекции были 
информативно насыщены, 
многие из нас, студентов, 
получили хорошие знания о 
тропических и субтропиче-
ских культурах. Мы ощущали 
себя так, будто находимся 
на родине. Кубанский госу-
дарственный аграрный уни-
верситет – один из лучших 
в мире, потому что студенты 
здесь получают отличное 
образование, которое помо-
гает им не просто получить 
диплом, но и подобрать в 
будущем необходимую про-
фессию.

- Поделитесь, пожалуй-
ста, опытом: как стано-
вятся крупным управлен-
цем? Какими качествами, 
знаниями и навыками он 
должен обладать?

- В настоящее время я рабо-
таю с Организацией объеди-
ненных наций (ООН) и воз-
главляю интересный блок, 
связанный с восстановлени-
ем государственной власти 
и управления конфликтами в 
странах состояния конфлик-
та и постконфликта. До при-
хода в ООН я работал в моей 
родной стране более восьми 
лет на различных проектах. 
Это дало мне большой опыт 
управленца, так как на всех 
назначенных должностях я 
вел свою команду к успеху. 
Изначально эти знания я по-
лучил в Краснодаре. 

Меня высоко ценило руко-
водство, потому что я посто-
янно поднимал свой уровень. 
Думаю, чтобы стать главным 
менеджером, кроме высо-
кой компетентности знаний, 
важно знать, как управлять 
людьми, временными ресур-

сами, быть настоящим тре-
нером, наставником коллег, 
которые находятся у вас в 
подчинении и за которых вы 
несете ответственность. Вы 
должны доверять каждому, 
создавая креативные творче-
ские условия для работы. То 
есть вы должны принять ис-
тину как хлеб насущный: це-
нятся честность и уважение. 

- В чем вы видите пре-
имущества и недостатки 
вашей работы? 

- Явными преимуществами 
моей работы считаю обще-
ние с людьми разных на-
циональностей, различных 
культур, носителей разных 
языков. Она хорошо оплачи-
вается, я много путешествую, 
открываю для себя другие 
страны и народы, поддер-
живаю тех, кто нуждается. 
Правда, из-за напряженного 
графика и постоянных стрес-
сов работаю один, в отрыве 
от семьи, и это считаю глав-
ным недостатком.

- Что бы вы могли посо-
ветовать студентам, ко-
торые стремятся достичь 
профессионального успе-
ха? К чему им уже сейчас 
надо готовиться?

- Мой совет студентам, 
которые хотят добиться 
профессиональных успехов 

в профессии: ваша карьера 
должна «готовиться» с пер-
вого дня поступления в уни-
верситет. Следует подойти к 
образованию со всей серьез-
ностью, сфокусироваться и 
сделать акценты на своих 
предпочтениях. Узнавайте 
больше о районах и местах, 
где хотите строить будущее. 
Не пренебрегайте ни одним 
из предметов – они помогут 
вам в будущем. Столько ста-
тей и трудов опубликованы 
в Интернете: вы должны на-
учить себя «быть на страни-
це», в сети всегда. Обяза-
тельно учите языки – умение 
говорить и писать на двух и 
более языках приветствуется 
везде. Конечно же, англий-
ский должен быть одним из 
языков вашего интеллекту-
ального багажа.

- Что хотели бы вы по-
желать молодым людям, 
которые стоят перед про-
фессиональным выбором?

- Молодым ребятам, кото-
рые сейчас совершают свой 
выбор, я хочу пожелать быть 
терпеливыми, амбициозны-
ми и изучать популярные и 
востребованные области и 
сферы деятельности.

Беседовала Юлия Беззубова, 
наш корреспондент

Студенты 1-го курса факультета агрохимии и по-
чвоведения в рамках учебной практики под руковод-
ством старшего преподавателя кафедры агрохимии 
Сергея Есипенко посетили Всероссийский научно-ис-
следовательский институт риса.

Сотрудниками данного уч-
реждения была проведена ин-
тересная экскурсия по лабора-
ториям. Нами была посещена 
лаборатория биотехнологии 
и молекулярной биологии, 
где мы познакомились со спо-
собами размножения риса 
из клетки в целое растение. 
В лаборатории качества зер-
на мы узнали, что на рынке 
можно встретить большое 
разнообразие рисовой крупы, 
существует множество сортов 
риса, специально сделанного 
для детского питания, диети-
ческого питания, для плова 
и других вкусных блюд. С со-
временными приборами, ко-
торые позволяют определить 
химический состав почвы, рас-
тений, воды, биометрические 
показатели растений, мы по-
знакомились в лабораториях 

экологического мониторинга 
и физико-химических методов 
исследований и лаборатории 
агрохимии и почвоведения.

В сетчатых павильонах нас 
познакомили с методами за-
кладки вегетационного и ли-
зиметрического опыта.

Учеными ВНИИ риса нам 
было предложено посетить 
исторический музей. В нем 
мы узнали об истории инсти-
тута, истории становления 
рисоводства на Кубани и в 
России в целом. Краснодар-
ский край получает  80-83 % 
риса, это около 829 тыс. тонн. 
Выращивают такие сорта, как: 
«Лидер», «Янтарь», «Рапан», 
«Виола», «Дубовский», «Ку-
бань», «Краснодарский» и др. 
Краснодарский край занимает 
14-е место по урожайности 
риса в мире.

Здесь же мы узнали о про-
блемах рисоводства  - это вы-
ведение устойчивости к пи-
рикуляриозу сортов. Помимо 
этого, в институте риса есть 
генетический банк данных, 
содержащих 6000 сортов 
риса – это крупнейшее храни-
лище семян после ВНИИ рас-
тений им. Вавилова (г. Санкт 
-Петербург). Бесспорно, по-
лученные нами знания в этом 

учреждении помогут нам в 
освоении нашей нелегкой, но 
очень интересной профессии. 
У всех ребят остались поло-
жительные эмоции от данной 
экскурсии. Хотим выразить 
огромную благодарность ди-
ректору ВНИИ риса С.В. Гар-
куша, Т.Н. Бондаревой и А.П. 
Науменко.

Софья Козлова, 
наш корреспондент

 «выпускной 2015»
Волонтеры КубГАУ приняли участие в организации и про-

ведении первого в Краснодарском крае фестиваля «Выпуск-
ной 2015», который состоялся в ночь с 27 на 28 июня 2015 
года. «Выпускной-2015» – это новый формат всеми любимо-
го праздника, в котором приняли участие звезды популярно-
го молодежного лейбла «BlacStarinc»: L’one, Mot, KristinaSi.

Площадка проведения праздника включала в себя более де-
сяти зон: уличные шоу с участием байкеров и стритрейсеров, 
выставка спортивных и ретроавтомобилей, выставка современ-
ного искусства, игровые зоны, фан-зона, VIP- зона, зритель-
ные места в зале, зона фуршета и другие. Ребята работали по 
различным функциям и отлично справились со своей задачей! 
Более 90 волонтеров КубГАУ стали частью команды организа-
торов.
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деНь первыЙ

дневник летней научной           школы AgroTech-2015
24 июня в Кубанском государственном аграрном университете при поддержке компании PepsiCo открылась научная летняя 

школа AgroTech-2015 «Эффективный менеджмент производства продуктов питания и напитков в условиях российского рынка» 
для студентов сельскохозяйственных вузов нашей страны.  

В этом году участниками 
мероприятия стали около 
30 студентов из несколь-
ких городов России. Ребята 
приехали из Самары, Но-
восибирска, Уфы, Москвы, 
Санкт-Петербурга, Екате-
ринбурга, Омска и Ростова.

Отечественные и ино-
странные специалисты, вклю-
чая экспертов из компании 
PepsiCo, в течение недели бу-
дут рассказывать участникам 
летней школы о молочном 
животноводстве и об эффек-
тивной экономике животно-
водческого предприятия.

Участники летней шко-
лы пройдут мастер-класс по 
определению качества моло-
ка в НИИ биотехнологии и 
сертификации пищевой про-
дукции Кубанского ГАУ, по-
сетят Тимашевский молочный 
комбинат компании PepsiCo, 
побывают на молочно-товар-
ной ферме в учебном хозяй-

стве «Краснодарское».
Международная летняя на-

учная школа – часть образова-
тельной программы компании 
PepsiCo по поддержке рос-
сийского высшего сельскохо-
зяйственного образования. 
Проект предполагает выплату 
именных стипендий для сту-
дентов, поддержку академи-
ческой и научной мобильно-
сти, проведение летних школ 
и конференций. Для участия 
в программе AgroTech-2015 
более 150 студентов прошли 
серьезный конкурсный отбор. 
Помимо лекций и мастер-
классов программа летней на-
учной школы предоставляет 
возможность ребятам разра-
ботать собственный молоч-
ный продукт или подготовить 
проект в области повышения 
эффективности сельского хо-
зяйства.

Лилия Полтавцева, 
наш корреспондент

деНь второЙ
Шестеро студентов Куб-

ГАУ, которым посчастли-
вилось принять участие 
в научной летней школе 
«AgroTech-2015», вместе с 
ребятами из других реги-
онов продолжают погру-
жаться в тайны российского 
молочного бизнеса.

25 июня участники школы 
отправились в один из круп-
нейших филиалов компании 
«Вимм-Билль-Данн» - ОАО 
«Тимашевский молочный 
комбинат». Экскурсия полу-
чилась насыщенной, ребятам 
показали все производствен-
ные уголки огромного ком-
бината. Поразил широкий 
ассортимент продуктовой 
линейки, а также высокотех-
нологичный подход к произ-
водству продуктов - как из-
вестно, для их сохранения не 
используют консерванты.

Студенты имели возмож-
ность пообщаться с директо-

ром по производству Евгени-
ем Сосидка, который многое 
рассказал о производствен-
ном процессе, системе опла-
ты труда и общей финансовой 
ситуации компании. Затем 
ребят ждал мастер-класс от 
регионального директора по 
качеству РД Юг-Поволжье 
Натальи Бобыкиной и менед-

жером проектов Максимом 
Григоренко. Они подготови-
ли слушателей к дальнейшему 
составлению финальных про-
ектов, поделившись с ними 
своим опытом и идеями.

Завершением этой плодо-
творной поездки была дегу-
стация вкусной и разнообраз-
ной продукции комбината. 
После столь сытного финала 
не было желания никуда уез-
жать, но впереди еще много 
работы. Будущие директора 
молочных заводов не должны 
долго сидеть на месте: молоч-
ный бизнес без них не спра-
вится.

Студенты выражают огром-
ную благодарность компании 
«PepsiСo» за возможность 
получить знания на практиче-
ском опыте!

Елена Трубачева, 
наш корреспондент

деНь третИЙ
Международная на-

учная летняя школа 
«AgroTech-2015» продол-
жает дарить ценные знания 
и новые впечатления своим 
участникам.

26 июня – третий день ра-
боты школы. В первой поло-
вине дня сотрудники компа-
нии PepsiCo организовали для 
ребят затрагивающий акту-
альные вопросы мастер-класс 
«Навыки прохождения ин-
тервью». Дарья Павлова рас-
сказала о том, как проходить 
собеседование при трудоу-
стройстве с наибольшей эф-
фективностью, показав кон-

кретные примеры. Слушатели 
активно участвовали, задавая 

интересующие их 
вопросы. После 
того, как студенты 
получили полез-
ную информацию, 
их разделили на 
четыре команды. 
В этих командах в 
течение последую-
щих дней ребятам 
предстоит раз-
рабатывать свои 
научные проекты. 
Сегодня участни-
ки определились с 
темами, поставили 
цели и распреде-
лили обязанности 
по выполнению 
проектов, попутно 
вспоминая полу-
ченную на заводе 
в Тимашевске ин-
формацию.

После обеда 

участники на автобусе от-
правились в пос. Витязево, 
к вечеру разместившись в 
комфортабельном гостевом 
комплексе «Марина». После 
бурного обсуждения проек-
тов и долгой дороги у ребят 
совсем не осталось сил, по-
этому они отправились на 
море, чтобы восстановить их 
для завтрашней плодотвор-
ной работы над своими про-
ектами.

Уставшие, но счастливые, 
ребята выражают удовлет-
ворение, что смогли стать 
участниками школы, а также 
безмерную благодарность 
организаторам, ведь некото-
рые приехавшие из далеких 
от Кубани городов, таких, 
например, как Новосибирск, 
сегодня впервые в жизни 
увидели море.

Алена Ноздрина, 
наш корреспондент
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дневник летней научной           школы AgroTech-2015
дНИ четвертыЙ И пятыЙ

Яркие лучи солнца, зо-
лотой пляж и бескрайнее 
Черное море продолжают 
заряжать положительной 
энергией участников меж-
дународной научной летней 
школы «AgroTech-2015». 
Эти выходные, 24 и 25 июня, 
школьники целиком и пол-
ностью посвятили проект-
ным работам.

Как было сказано ранее, все 
участники школы были раз-
биты на 4 проектных группы, 
каждая из которых работала 
над определенным модулем. 
Ребятам предстояло раз-
работать бизнес-проекты, 
связанные с асептической 
и неасептической техноло-
гией розлива в мешках типа 
«Bag&Box», определить при-
чины наличия в молоке и мо-
лочных продуктах антибиоти-
ков и методы определения их 
воздействия на здоровье лю-

дей. Также предложены но-
вовведения в области  совре-
менных систем менеджмента 
пищевой безопасности на 
основе принципов НАССР 
на молочных предприятиях. 
На данный момент проекты 
школьников находятся на ста-
дии поэтапной разработки, 
согласно всем основным раз-
делам бизнес-плана.

деНь шеСтоЙ
Деятельность участников 

международной научной лет-
ней школы продолжается.

Утром 29 июня участни-
ки покинули приветливый 
и солнечный поселок Витя-
зево, к обеду вернувшись в 
Кубанский государственный 
аграрный университет. После 
обеда ребята посетили НИИ 
биотехнологии и сертифика-
ции пищевой продукции.

Круглый стол вопросов и 
ответов для ребят возглавила 
директор НИИ Людмила Дон-
ченко, доктор технических 
наук, профессор, заслужен-
ный деятель науки Кубани, 
действительный член Между-
народной академии инженер-
ных наук и Академии проблем 
качества, вице-президент 
Академии научно-техниче-
ского и социального прогрес-
са Краснодарского края РФ.

Ребята интересовались бук-
вально всем: задавали общие 
вопросы о технологии про-
изводства молока, уточняли 
детали своих научных проек-

ЗАКрытИе летНеЙ шКолы «AgroTech-2015»
Вот и подошел день за-

крытия Международной 
научной летней школы 
«AgroTech-2015».

Команды плодотворно 
поработали: за их спинами 
теперь огромный багаж зна-
ний, полученных на всевоз-
можных профессиональных 
тренингах и мастер-классах 
от ведущих специалистов в 
области производства про-
дуктов питания. И наконец-
то финал!

Ведущим специалистам 
компании «PepsiCo» было 
представлено 4 проектных 
работы. Темы и направления 
проектных работ совершен-
но отличались друг от друга:  
«Запуск производства ново-
го вида продукта «Концен-
трат «ChokeBerry» в мешках 
типа «Bag & Box», «Запуск 
производства концентриро-
ванного продукта (сиропа на 
основе сока фейхоа и морко-
ви) по технологии асептиче-
ского розлива», «Причины 
попадания антибиотиков в 
молоко и воздействие их на 
здоровье человека» и «Раз-
работка системы менеджмен-
та качества производства 

плавленых сыров на основе 
системы НАССР».

Наиболее актуальной, по 
мнению экспертов, была тема 
о причинах появления анти-
биотиков в молоке и воздей-
ствие их на здоровье чело-
века. Команда, выступавшая 
с данной работой, стала по-
бедителем проектного состя-
зания.

Каждому участнику летней 
школы торжественно вручи-
ли грамоты и вкусные фир-
менные подарки от компании 
«PepsiCo». Организаторы 
школы были заинтересованы 
бизнес-идеями будущих ди-
ректоров заводов, ну а сами 
выпускники школы перепол-
нены новыми ощущениями от 
проделанной работы.

Участники выразили 
благодарность компании 
«PepsiCo» за возможность 
окунуться в  мир пищевой 
промышленности, познако-
миться со студентами круп-
нейших городов России, ну и, 
конечно, отдохнуть на Чер-
номорском побережье!

Елена Трубачева, 
наш корреспондент

Однако работа работой, но 
время отдыха никто не отме-
нял! Вот уже два дня подряд 
наши участники наслаждают-
ся красотой Черноморского 
побережья, открытым бассей-
ном в отеле и теплым друже-
ским общением.

Позитивный настрой, амби-
циозные планы и бесконечное 
количество свежих идей – вот 
что движет нашим нынешним 
студенческим научным со-
обществом.

Пожелаем нашим будущим 
ученым и директорам заво-
дов скорейшей реализации 
своих поставленных целей 
и незабываемого времени в 
дружном студенческом кол-
лективе!

Елена Трубачева, 
наш корреспондент

тов, которые им предстояло 
защищать.

После круглого стола 
участники отправились на 
экскурсию. Им показали ла-
боратории микробиологиче-
ских испытаний, показателей 
безопасности, качества ал-
когольной продукции, физи-
ко-химических испытаний, 
качества функциональных 
продуктов питания.

Ребята получили массу по-
лезной информации, положи-
тельных эмоций и остались 
под впечатлением от уровня 
технологий.

Алена Ноздрина, 
наш корреспондент



Сергей Викторович СЕНЬ
Елена Владимировна ЩЕРБАКОВА

Виктор Петрович МИРСКОЙ
Александр Михайлович ДЕВЯТКИН

Елена Степановна БУТУРЛИНА
Игорь Николаевич НОВОСТАВСКИЙ

Елена Ивановна ВАСИЛЬЧЕНКО
Ольга Николаевна САЛИЙ

Александр Валентинович КИБАЛКО
Александр Николаевич РАТОШНЫЙ

Людмила Юрьевна ПИТЕРСКАЯ
Инна Антоновна ДУБОВАЯ

Татьяна Николаевна ДОРОШЕНКО
Юрий Иосифович БЕРШИЦКИЙ

Наталья Владимировна ПУСТОВИТ
Тамара Львовна ХУДОВЕРДОВА

№ 7 (1699) 15 июля 2015 года Кубанский госагроуниверситет6

НАшИ  юБИляры

поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

победа деда – моя победа

Учредитель ФГБОУ ВПО «Кубанский государственный аграрный университет» 
Редакция и издатель – учредитель

Адрес : 350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 
Тел./факс (861) 221-57-76, внутренний 5-32  

Подписной индекс 14793
Руководитель пресс-службы, главный редактор О. П. Малёванная

Шеф-редактор Л. Н. Полтавцева. Верстка В. А. Бовш

Редакционный совет: А. И. Трубилин, Т. Н. Полутина, Ю. П. Федулов, 
С. М. Резниченко, Н. Н. Нещадим, И. П. Колесникова

Периодичность издания 1 раз в месяц.
Газета отпечатана ООО «ПР контакт»

в типографии «Советская Кубань», ул. Рашпилевская, 106
Адрес: г. Краснодар, ул. Калинина, 126/3,

Время подписания номера в печать по графику – 15:00, фактически – 15:00

Печать офсетная. Объем 2 п.л. Тираж 3000 экз. Дата выхода в свет – 15.07.2015 г.
Газета зарегистрирована в Управлении Федеральной службы по надзору в сфере связи, информа-

ционных технологий и массовых коммуникаций по Краснодарскому краю и 
Республике Адыгее (Адыгея) ПИ № ТУ23-00838 от 3 мая 2012 года

   Газета распространяется бесплатно. Возможно использование авторских материалов, перепечатка, 
размещение на сайте, правка материалов по усмотрению редакции. Ответственность за достовер-
ность материалов несут авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов.

70 лет поБеды

«Свеча памяти»

таланты КубгАУ 
на фестивале 
«молод. всегда»

Дмитрий Довыскиба

Мы продолжаем рубрику «70 лет Победы». Студент 
второго курса агрономического факультета Евгений 
Головач рассказал о своем прадедушке-герое.

Алексей Николаевич жил 
в городке Шахты Ростовской 
области, когда фашисты за-
хватили Северный Кавказ. Со-
всем юный парнишка пытался 
помочь защитникам города, 
вызвался показать дорогу на 
склад, где хранилась прово-
лока для заграждений. Но не-
большой отряд был схвачен, 
надежды на спасение мало. 
Прадед на обрывке бумаги 
написал свой адрес в г. Шах-
ты, с просьбой о помощи... 
Случайная старушка нашла 
записку. Не теряя времени, 
она отправилась искать род-
ных. Но, увы, было поздно. 
Утром Алексея увезли на рас-
стрел.  

Это невероятно, но со свя-
занными руками и ногами 
прадед смог спрыгнуть с ку-
зова движущегося грузовика, 
сноровка не подвела - еще с 
малых лет Алешка прыгал с 
одного идущего эшелона на 
другой. Немцы заметили по-
бег, остановились и стали ис-
кать беглеца. Его единствен-
ным спасением оказалась 
собачья будка. Забравшись в 
нее, он услышал позади себя 
дыхание огромного пса. Соба-
ка не тронула его, даже при-
крыла собой, когда увидела 
фашистов, словно понимая, 
кто есть враг... Дождавшись 
темноты, Алексей освободил-
ся от веревок и убежал. 

В тот день родные впервые 
оплакивали сына, еще не зная 
о его  спасении.

С 17 лет Алексей был при-
нят в ряды Советской армии в 
роту разведчиков.

Много раз прадед риско-
вал жизнью, ходил в развед-
ку, не раз был тяжело ранен. 
Однажды он лежал раненый 

в землянке вместе с другими 
солдатами, а огромный танк 
«Тигр» несколько раз раз-
вернулся на ней, превратив 
убежище в руины из грязи, 
бревен и крови. Товарищи 
решили, что все погибли и по-
слали похоронки родным. Но 
даже после такой мясоруб-
ки мой прадед смог выжить. 
Местные жители, хоронившие 
ночью умерших, услышали 
стоны и нашли практически 
безжизненного юношу. По-
правившись, он снова вернул-
ся в строй.

Прадед никогда не трусил, 
но, как и любой другой маль-
чишка в его возрасте, был 
очень горяч и несдержан. Од-
нажды в степях Калмыкии он 
с товарищами тащил «языка» 
- офицера немецкой армии. 
Один из разведчиков был ра-
нен. Ничего не оставалось, как 
оставить раненого у местных 
жителей, чтобы вернуться за 
ним следующей ночью. Когда 
мой прадед с другом пришли 
за раненым, они узнали, что 
хозяин юрты выдал фашистам 
солдата. Не сдержавшись, в 
порыве ярости Алексей сжег 
юрту предателя, из-за чего 
попал под трибунал. Был ли-
шен всех наград и переведен в 
штрафной батальон. Но даже 
это не сломило его!.. Нена-
висть к фашистам преобла-
дала над страхом, обидой за 
наказание и невыносимыми 
условиями. Прадед с честью 
и достоинством воевал даже 
там. Вскоре он был переведен 
из штрафного батальона. В 
одном из боев Алексей под-
бил три немецких танка, за 
что был награжден орденом 
Красной Звезды.

Много дорог прошел Алек-

22 июня 1941 года в 4 часа утра жителей Краснодара разбудила сирена - именно этот звук оповестил со-
ветских граждан о начале Великой Отечественной войны. И вот исполнилось ровно 74 года с этого страшного 
дня… Спустя годы в нашей памяти и в памяти отцов и дедов сохранился тот ужас, который испытали люди: 
началась война!

В ночь с 21 на 22 июня в 
Краснодаре, как и в 1200 
других городах и населенных 
пунктах прошли мероприя-
тия, посвященные 74-летию 
начала Великой Отечествен-
ной войны, забравшей более 
27 миллионов жизней граж-
дан Советского союза.

21 июня в 19:00 часов все 
желающие могли посмотреть 
концерт-реквием на Теа-
тральной площади, по завер-
шении которого на главном 
городском экране был пока-
зан фильм «Летят журавли», 
ставший в 1958 году лауре-
атом «Золотой пальмовой 
ветви» на Международном 
Каннском фестивале.

В это же время в сквере 
имени Жукова можно было 
посмотреть драму «Завтра 
была война», повествующую 
о жизни старшеклассников в 
последний мирный год перед 
началом Великой Отече-
ственной.

22 июня в 04:00 началось 
памятное шествие-акция 
«Свеча памяти», в котором 

приняли участие около 10 ты-
сяч жителей и гостей города 
Краснодара. Во главе колон-
ны двигалась ретротехника 
военных лет, вслед за кото-
рой участники Волонтерско-
го корпуса 70-летия Победы 
– волонтеры Кубанского ГАУ 
несли большую Георгиев-
скую ленту (символ памяти 
всех погибших в ВОВ).

Поминальное шествие про-
следовало от Театральной 
площади до Площади памяти 
героев, к Вечному огню, где 
состоялся митинг-реквием.

Перед участниками высту-

пил врио губернатора Крас-
нодарского края Вениамин 
Кондратьев, представители 
организации ветеранов и мо-
лодежного центра.

– Мы сегодня собрались 
здесь, чтобы вспомнить тех, 
кто принял первый бой Ве-
ликой Отечественной, – об-
ратился к присутствующим 
Вениамин Кондратьев. – Тех, 
кто ценой собственной жиз-
ни боролся за будущие поко-
ления, за нашу с вами жизнь 
они отдали свою. Мы перед 
ними в неоплатном долгу.

Вениамин Иванович по-

благодарил всех, кто принял 
участие в акции.

– Свечи горят в наших ру-
ках, но, я уверен, они горят 
и в наших душах, – добавил 
врио губернатора, – и они 
всегда будут гореть в серд-
цах поколения победителей.

Участники митинга почти-
ли память погибших в годы 
Великой Отечественной во-
йны минутой молчания и воз-
ложили цветы и свечи к Веч-
ному огню.

Кирилл Сень, 
наш корреспондент

сей, много стран, до мая со-
рок пятого...

Победу он встретил на озе-
ре Балатон в Венгрии. Домой 
прадед пришел израненный, 
но весь в орденах. 

Вскоре встретил свою един-
ственную любовь – Татьяну. 
До меня дошла их история 
знакомства: «Она шла по ули-
це с подругами, пела и что-то 
играла на гитаре». Трудно 
представить, что та красивая 
девчонка, моложе Алексея, 
уже пережила не одну траге-
дию. Она жила на Украине. 
Когда наступали немцы, нача-
лась эвакуация. Мама Татья-
ны была заведующая детским 
домом и вывозила детей. На-
чалась бомбежка, и Татьяна 

разлучилась с матерью.
Все беды закончились, все 

слезы выплаканы, все враги 
убиты. Началась счастливая 
жизнь. У моих прадедушки и 
прабабушки родилось три до-
чери.

До своей смерти прадедуш-
ка, когда приходил в гости, 
всегда давал моей маме день-
ги и говорил: «Это на соску 
правнучке». Прадедушку, к 
сожалению, не помню, со-
всем маленький был. Знаю его 
только по рассказам бабуш-
ки и папы. Но эти рассказы 
и чувство гордости сохраню 
до конца дней и детям своим 
передам! 

Евгений Головач, 
наш корреспондент

В Краснодаре масштабно отметили День молодежи 
России: более 40 тематических площадок, легкоатле-
тический забег, гала-концерт и церемония награжде-
ния лауреатов краевого фестиваля «Молод. Всегда», 
в котором приняли участие около 50 студентов фа-
культета общественных профессий Кубанского ГАУ. 
Ребята не оставили равнодушными требовательное 
жюри и искушенных зрителей.

Фестиваль «Молод.Всег-
да» проводится в целях под-
держки и развития, а также 
привлечения внимания мо-
лодежи и общественности к 
развитию современных и тра-
диционных молодежных на-
правлений творчества. Уча-
стие в конкурсе позволило 
выявить способности в самых 
различных направлениях, а 
студентам КубГАУ – показать 
высокий уровень творческо-
го мастерства всему краю.

Участниками фестиваля 
могли стать как творческие 
коллективы, так и отдельные 
исполнители – студенты и 
аспиранты образовательных 
организаций, находящихся 
на территории Краснодар-
ского края, в возрасте до 30 
лет.

По итогам фестиваля 1-е 

место в номинации «Эстрад-
ный вокал» занял Дмитрий 
Довыскиба. Победу в номи-
нации «Академический во-
кал» принес нашему вузу 
Даниил Дорофеев. А в номи-
нации «Классический танец» 
(дуэт) 1-е место КубГАУ за-
няли Валерия Розенштейн и 
Анастасия Дементьева.

«Море эмоций, море улы-
бок. Месяцы упорной работы 
и пота дали хороший резуль-
тат», — поделился наш сту-
дент Дмитрий Довыскиба.

Студены Кубанского ГАУ на 
протяжении многих лет удер-
живают лидирующие позиции 
в творческих конкурсах среди 
вузов края. Лучшее тому до-
казательство – призовые ме-
ста в городских и краевых фе-
стивалях и во всероссийских 
и международных конкурсах. 

Юлия Беззубова, 
наш корреспондент

Даниил Дорофеев
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Уверенность в успехе – залог победы!

Краткий курс начинающего фотографа

«Спорт»

Наш сегодняшний герой - Антон Верещак, успешный 
выпускник факультета управления Кубанского ГАУ. 
Спортсмен-полиатлонист, выступает также в плава-
нии и легкой атлетике за родной факультет.

Антон мастер спорта по 
полиатлону, победитель го-
родских, краевых соревнова-
ний. На чемпионате России 
Минсельхоза, проходившем 
в Перми в 2014 году, где наш 
университет занял первое 
место среди аграрных вузов 
России, Антон получил зва-
ние чемпиона России по по-
лиатлону. В Сочи участвовал 
в триатлоне, где занял призо-
вое место. Планирует поехать 
в составе сборной Краснодар-
ского края в Йошкар-Олу, где 
пройдет чемпионат России по 
полиатлону с 19 по 24 июля 
2015 г.

- Антон, как долго ты про-
фессионально занимаешься 
любимым спортом?

- Занимаюсь полиатлоном 
(а именно стрельба, плава-
ние, метание гранаты, спринт, 
кросс) на протяжении 12 лет. 
Еще в 4 классе учитель по 
физической культуре приме-

тила меня за мою ловкость, 
быстроту и упрямство и на 
одном из уроков посовето-
вала записаться в спортив-
ную школу. Мне предлагали 
разные секции: футбол, во-
лейбол, плавание, легкую ат-
летику, рукопашный бой, но 
мой детский выбор пал на по-
лиатлон, так как я хотел зани-
маться сразу всем, а этот вид 
спорта включает пять наиме-
нований.

- После окончания школы 
не возникало мысли полу-
чить «спортивную» про-
фессию?

- До 11 класса моя жизнь 
была полностью связана с 
полиатлоном, и, конечно же, 
я не собирался прекращать 
заниматься любимым делом. 
Уже в старших классах начал 
задумываться о дальнейшей 
спортивной карьере, и мой 
выбор пал на КубГАУ, потому 
что у вуза есть хорошая спор-

тивная база, именитые трене-
ры и все возможности реали-
зовать себя не только в учебе, 
но и в спорте. 

- Что помогает тебе на-
строиться перед стартом?

- Конечно же, вера в побе-
ду!

- Кто тебя тренирует? 
- Мой наставник - препо-

даватель спортивной школы 
«ДЮСШОР» Овечкин Сергей 
Степанович. Тренировки про-
ходят на стадионе «Труд», в 
стрелковом тире «ДОСААФ», 

бассейне «Динамо». Если 
спросите, когда же я успеваю 
учиться, – успеваю! Утром 
учеба, вечером – спорт.

- Собираешься ли рабо-
тать по специальности или 
планируешь начать спор-
тивную карьеру?

- Мне бы хотелось рабо-
тать по специальности и за-
ниматься спортом для себя, в 
удовольствие.

Беседовала Анна Варава, 
наш корреспондент

У вас уже есть фотоаппарат и вы немного знакомы с программами по обработке снимков? Слова: диафрагма, 
выдержка, светочувствительность - для вас не пустые звуки? Держу пари, друзья окрестили вас фотографом, 
а в голове проскальзывают мысли о платных фотосессиях. Готовы ли вы ретушировать до потери пульса? Спо-
собны ли  в лютый мороз часами стоять неподвижно, снимая околевшую модель? Сможете ли пробираться 
через сотни таких же фотографов на мероприятии ради удачных снимков?

Ваш ответ все еще утверди-
тельный? Тогда давайте по-
пробуем вместе разобраться в 
том, через что вам предстоит 
пройти. А также узнаем о са-
мых распространенных ошиб-
ках и заблуждениях начинаю-
щих фотографов.

Ошибка №1: лучший ре-
жим съемки - автоматиче-
ский. Безусловно, на нем 
отлично можно снимать на 
улице и в здании, этим режи-
мом не пренебрегают даже 
матерые фотохудожники, но 
только в исключительных 
случаях, зная все возможно-
сти аппаратуры и понимая, 
какой продукт будет на выхо-
де. Снимать на «зеленом пря-
моугольнике» нужно очень 
аккуратно, не забывая об уни-
кальности модели и, конечно 
же, себя любимого. 

Ошибка №2: мануалы нуж-
но было читать? Да! Да! Да! 
Их необходимо было вызу-
брить от корки до корки. Если 
вы ни разу не пролистали эту 
пухлую книжку до конца - все 
пропало. Это язык, на кото-
ром фотоаппарат может с 
вами общаться. Посадите на 
стол перед собой плюшевого 
мишку и настраивайте тона, 
резкость, свет. Таким образом 
вы узнаете  возможности фо-
тоаппарата, откроете новые 
для себя фишки и интересные 
эффекты.

Ошибка №3: построение 
кадра.

Я очень люблю портретную 
съемку. Советую и вам обра-
тить на нее внимание. А если 
быть точнее, на снимки, сде-
ланные вами в этом направле-
нии. Много места над головой 
модели? Плохо, смысловой 
нагрузки это пространство 
не несет, так что смело его 
обрезаем, кстати, для того, 
чтобы максимально запол-
нить снимок лицом человека, 
не бойтесь обрезать немного 
макушку, примерно до трети 
лба - это разрешается, даже 
приветствуется.

Продолжаем рассматри-
вать снимок: человек по цен-
тру? Плохо! Не стесняйтесь, 
кадрируйте, смещайте че-
ловека в бок, иначе снимок 
будет плоским, статичным и 
скучным. Теперь обратим вни-
мание на задний план. Про-
верьте, не торчит ли из голо-
вы модели столб, дерево или 
чего хуже – другой человек?  
Нет?  Браво! Я долго училась 
следить за фоном, поэтому 
снимаю перед вами шляпу.

Об ошибках можно гово-
рить часами и писать много-
томники, но я обещала рас-
сказать об ужасах фотографа, 
приступим.

Кошмар №1. Как ты мо-
жешь получить качественные 
снимки, если фотоаппарат 

мал? С этим стереотипом 
вам предстоит бороться всю 
жизнь. Длинный дальнобой-
ный объектив вызовет у «про-
фессионалов» настоящий 
восторг, а вот с крошечным 
портретником к таким людям 
лучше не подходить. 

Кошмар №2.  Заказчик не-
доволен снимками, когда вы 
их возносите до небес. Со 
вкусами не спорят, так же как, 
увы, и с заказчиками. Так что 
придется стиснуть зубы и пе-
ределать. Для таких моментов 

При кризисе не только не хватает идей, как справиться с ним, 
но и нет желания что-либо предпринимать. Кажется, что момент 
упущен и вся дальнейшая жизнь будет похожа на череду серых, 
монотонных, безрадостных дней.

В этих переживаниях вы не одиноки (даже если кажется, что 
это так). Сам термин «кризис четверти жизни» появился в пси-
хологии благодаря двум неспециалистам, подругам Александре 
Роббинс и Эбби Уилнер. Они случайно выяснили, что испыты-
вают схожие переживания, которые в итоге вылились в книгу 
«Кризис четверти жизни: уникальные жизненные испытания тех, 
кому за 20».

Главный вопрос, который волнует молодых: что выбрать? 
Строить карьеру? Но тогда пострадает личная жизнь и не оста-
нется времени на родных и друзей. Посвятить себя семье? Тогда 
не останется места для самореализации, да и финансовые про-
блемы могут заявить о себе. И кажется, что, если не сделать этот 
выбор немедленно, потом все будет безвозвратно потеряно.

Чтобы справиться с кризисом, важно осознать, что такая про-
блема есть, а также разобраться в причинах, которыми он может 
быть вызван. 

Богатый - значит успешный
Когда единственным мерилом успеха в обществе становится 

материальный достаток, неудивительно, что многие молодые 
люди к 30 годам получают комплекс неполноценности. К тому 
же многие живут с убеждением, что разбогатеть можно быстро 
и совершенно не прилагая усилий. А противоречия между не-
оправданными ожиданиями и реальной жизнью, в свою очередь, 
приводят к печальным последствиям.

Давление родителей
Родители являются для нас непререкаемыми авторитетами –

они всегда знают, что для нас лучше. Но не всегда их забота идет 
на пользу: можно забыть о своих собственных желаниях, стара-
ясь оправдать ожидания родителей.

Информационное пространство
Социальные сети сделали нас ближе друг другу. Подсознание 

начинает работать против нас: мы невольно сравниваем свои до-
стижения с успехами других людей, свою внешность, поездки, 
профессию – и итоги не всегда утешительны. Небольшое недо-
вольство собой в кризисной ситуации может перерасти в де-
прессивное состояние.

Рекомендации
1. Забудьте о том, что вы «должны» иметь в этом возрасте
Вы никому ничего не обязаны доказывать. Если ваша жизнь не 

вписывается в представления других о том, как следует жить, это 
не значит, что она какая-то неправильная. Это значит, что у вас 
другая система ценностей, которую вы не обязаны ни перед кем 
оправдывать. Жизнь одна, поэтому решайте самостоятельно, что 
для вас важно.

2. Попытайтесь понять, кем вы хотите быть и как жить
Одна из причин кризиса заключается в том, что вы неясно 

представляете свое будущее. Продумайте примерный план даль-
нейших действий. Возможно, настало время сменить сферу дея-
тельности, сесть на диету, разобраться в отношениях. Или про-
сто-напросто взять паузу и отдохнуть.

3. Не замыкайтесь в себе
Есть две главные проблемы у людей, столкнувшихся с этой 

проблемой: они не говорят со своими сверстниками (хотя те 
тоже могут переживать подобные эмоции) и не говорят с теми, 
кому за 30 (они могли бы дать хороший совет, так как тоже про-
ходили через это). Поймите, вы не одиноки в своих чувствах и 
переживаниях.

4. Не бросайтесь в крайности
Чувство собственной незащищенности и бессмысленности 

происходящего вокруг могут подтолкнуть к необдуманным по-
ступкам. Например, к ссорам или ненужным покупкам. 

5. Не все сразу
Конечно, хочется одним махом привести свои дела в порядок. 

Но, стараясь успеть все сразу, придется разрываться между раз-
ными желаниями. Поэтому вносить в жизнь изменения лучше по-
степенно. А начать стоит с малого.

6. Не беспокойтесь
Кризис – явление преходящее. Те, кто успешно преодолел кри-

зис, признаются, что он был им действительно необходим. 
Найти свой собственный путь – это и есть счастье, но на это 

требуется время. Так начните поиски сейчас.

Евгений Корольков,
наш корреспондент

По всей стране отгремели выпускные в университе-
тах, десятки тысяч молодых парней и девушек скоро 
с головой окунутся во «взрослую жизнь»: первая ра-
бота, семья, дети. Но не у всех поиск своего места под 
солнцем проходит гладко: некоторые не могут привы-
кнуть к новой жизни, а некоторые обнаруживают, что 
эта жизнь совсем не такая, как представлялось. Так 
появляется депрессивное состояние, которое психо-
логи называют кризисом четверти жизни.

выпускник вуза: как 
вжиться в новую роль

советую не удалять исходни-
ки хотя бы пару недель после 
съемок.

Вы еще не передумали пе-
рейти от фотографирования 
капель росы по утрам к про-
фессиональной съемке? Тог-
да добро пожаловать в вол-
шебный мир фотоискусства, 
полный красоты, чувственно-
сти и безумства.

Наталья Ересько, 
наш корреспондент, 

член Союза журналистов России



Более 4500 выпускников 
получили дипломы
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Дипломированных высококвалифицированных 
специалистов на Кубани стало больше. Большин-
ство вчерашних студентов с уверенностью смо-
трят в будущее.

Девушки в вечерних пла-
тьях, юноши в элегантных 
костюмах… Настоящие леди 
и джентльмены - вчерашние 
студенты появлялись на вы-
пускных в новом облике. Еще 
недавно эти ребята прово-
дили бессонные ночи перед 
госэкзаменами, готовились 
к защите диплома, и вот уже 
пришло время принимать по-
здравления и напутствия от 
представителей ректората 
вуза, преподавателей, роди-
телей и друзей.

С получением диплома для 
вчерашних студентов нача-
лась новая жизнь выпускника.  
А самым трогательным мо-
ментом является выпускной 

день, который объединяет 
молодых специалистов в одну 
большую дружную семью. 

Ректор вуза Александр Тру-
билин выразил уверенность в 
том, что каждый получивший 
диплом агроуниверситета ре-
ализует себя, достигнет зна-
чительных профессиональных 
высот, поскольку научно-пе-
дагогический состав заложил 
прочный фундамент для даль-
нейшей успешной карьеры.

«Хочется пожелать, чтобы 
на пути у наших бывших сту-
дентов были только добрые 
встречи, верные друзья, му-
дрые решения, которые по-
могли бы им достойно справ-
ляться с любыми жизненными 

ситуациями, какими бы слож-
ными они ни оказались», - 
сказал ректор университета 
Александр Трубилин.

Вчерашних студентов пере-
полняли эмоции. «Когда я 
впервые приехала в КубГАУ, 
то сразу поняла, что хочу 
учиться только здесь», - гово-
рит Мария Тарасенко, выпуск-
ница факультета финансов и 
кредита.

«В Кубанском ГАУ такая 
необыкновенная атмосфера. 
Кажется, что у университета 
есть негласный девиз: «Учим 
с любовью, выпускаем с гор-
достью!» Это чувствуется. Все 
преподаватели в аграрном за-
мечательны и уникальны», 
- отмечает Анна Варава, вы-
пускница факультета управ-
ления.

Педагоги нашего вуза отме-
чают, что многие из получив-

ших диплом о высшем образо-
вании уже успешно работают 
в серьезных компаниях. Тру-
доустроиться помог высокий 
уровень профессиональной 
подготовки, полученный в 
стенах альма-матер.

«Мы выпускаем уникаль-
ных специалистов, «штучный 
товар», - уверен ректор Ку-
банского ГАУ. - В процессе об-
учения используются самые 
современные методы и тех-
нологии. Наши выпускники 
очень востребованы на рынке 
труда не только Кубани, но и 
всей России».

Именно этим ребятам в 
скором будущем предстоит 
решать труднейшие задачи в 
экономике, политике, обще-
ственной жизни страны. Рек-
тор выразил уверенность, 
что это не последняя встреча 
с выпускниками. Александр 

Иванович пригласил ребят 
продолжить обучение в маги-
стратуре, аспирантуре и док-
торантуре.

Вячеслав Петраков, выпуск-
ник факультета прикладной 
информатики, как раз один 
из тех, кто прощаться с ву-
зом пока не собирается: «У 
меня в планах поступление в 
аспирантуру, - говорит Вячес-
лав, а по поводу  дальнейших 
перспектив рассуждает так: 
- За свое будущее спокоен. 
КубГАУ дал мне хорошее об-
разование, уверен, работода-
тель оценит этот уровень по 
достоинству».

Среди выпускников не-
мало отличников - тех, кто в 
студенческие годы уходил, 
что называется, «с головой» 
в учебу, защищал честь вуза 
на конкурсах, олимпиадах, и 
тех, кто успешно совмещал 

занятия в университете со 
спортом, творчеством, науч-
ной и исследовательской де-
ятельностью, общественной 
работой. 

В числе награжденных – 
Дарья Колесникова, студент-
ка юридического факультета.

«Не хочется прощаться с 
вузом. Не верится, что все 
закончилось, - говорит с вол-
нением Дарья. – Я очень бла-
годарна КубГАУ. Здесь мне 
не только дали знания, но и 
помогли с бытовыми вопро-
сами. В общем, сделали все, 
чтобы я нашла себя в жизни».

В эти дни звучало еще 
много теплых слов и по-
здравлений. В свою очередь 
выпускники благодарили 
преподавателей за получен-
ные знания.

Лилия Полтавцева,
наш корреспондент


